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ЧИТАЙТЕ «МАГНИТ» 
Завтра впервые выходит в свет новое городское перио

дическое издание «Магнит» на восьми полосах половин
ного формата «Правды». Оно создано как орган ГК К П С С , 
профсоюзных и комсомольских, культурных, доброволь
ных и самодеятельных организаций. Это новая трибуна 
широкого общественного мнения, дискуссий, альтернатив
ных предложений. 

В издании, которое предполагается выпускать в бу 
дущем как еженедельник, отводится также место хрони
ке городской жизни и рекламе. Уже в завтрашнем но
мере, который выходит пятитысячным тиражом, публику
ется интервью с начальником городского отдела УКГБ 
В. Г. Лаврищевым, протоиереем магнитогорской Ми-
хайло-Архангельской церкви Ф . А . Бондеко, информа
ция о проведении конкурса магнитогорских краса
виц «Мисс «Фото-90», тематическая полоса «Женщина, 
любовь, семья», уголовная хроника... 

Хочется, чтобы у будущего еженедельника появился 
заинтересованный читатель и автор. 

С днем рождения, «Магнит»! В добрый путь! 

Интервью на тему дня 
Приближается очередная 

«круглая» дата: 2 февраля 
1992 года исполнится 60 лет со 
дня выпуска первых тонн чугу
на на первой доменной печи 
Магнитки. Этот день мы отме
чаем как день рождения ком
бината. 

60 лет •— своеобразный 
юбилей. И первое, о чем ду
мается, — как отмечать это 
событие! В последнее время 
мы чаще неодобрительно, да
же с осуждением восприни
маем шумные помпезные тор
жества. Понятно: слишком 
долго и громко говорили о 
достижениях и успехах, словно 
рядом с ними не было просче
тов и неудач. Сегодня о недо
статках говорим чаще, чем 
об успехах..Наверное, это пра
вильно. Но как же быть с 
праздниками, днямрт рождения 
и юбилеями! Забыть о них! 
Не отмечать! Сделать вид, что 
их не существует! Пожалуй, 
это было бы несправедливо. 

Об этом — наш разговор 
с секретарем парткома ком
бината Валентином Сергееви
чем Собко. 

* — Валентин Сергеевич, на прошлой 
неделе в парткоме прошло первое 
организационное совещание по под
готовке к 60-летию ММК. К какому 
выводу оно пришло! 

— Что отмечать день рождения много
тысячного коллектива магнитогорских 
металлургов обязательно нужно. Что 
готовиться к этому событию надо уже 
сейчас. На совещание были приглаше-

цехах, решение социальных вопросов, 
экологию. 

К этому времени будет работать пер
вая очередь кислородно-конвертерного 
цеха и перестанут дымить двухванные 
сталеплавильные агрегаты, наберет мощь 
комбинатский завод железобетонных 
изделий,j что позволит увеличить строи
тельство жилья и объектов соцкультбы-
т а . Это — в масштабах комбината. В 

шие предложения и ход исполнения 
мероприятий по подготовке к празд
нованию. Главное в этой р а б о т е - чтобы 
комбинатские и цеховые мероприятия 
были реальными, выполнимыми и значи
мыми. 

Надо, чтобы в газете появилась руб
рика «Твое предложение по подготовке 
празднования 60-летия ММК» . Нужно 
собрать побольше деловых, интересных 

ТОВАРИЩИ МЕТАЛЛУРГИ! 
ЖДЕМ ВАШИХ ЗАИНТЕРЕСОВАННЫХ ПРЕДЛОЖЕНИЙ, 
ИДЕЙ, МЫСЛЕЙ | 
В СВЯЗИ С ПРЕДСТОЯЩИМ ЮБИЛЕЕМ ММК 

ны руководители подразделении ком
бината, заинтересованные лица, и боль
шинство из них считает, что нужна не 
только комбинатская программа подго
товки к празднику, но и в цеховых кол
лективах надо составить свой план меро
приятий. 

Решено обойтись безо всякой помпы, 
но так, чтобы люди почувствовали празд
ник и запомнили его. 

Предложено организовать действенное 
соревнование, тщательно продумать его 
ф о р м ы , направления и методы. Что бы ни 
говорила о соревновании наша газета, как 
бы его ни хулила, но в каждом из нас 
есть естественная тяга к состязательно
сти, желание победить, быть лучшим. 
Почему бы не использовать эти качества 
во благо? Во время любого соревнова
ния мы испытываем внутренний подъем, 
прилив энергии — что в этом плохого? 
Но, конечно, главный упор надо сделать 
на улучшение производственного быта в 

цехах и на производствах необходимо 
развернуть работу по ремонту и созда 
нию дополнительных удобств в душевых, 
столовых, красных уголках и комнатах 
здоровья, наведению порядка в цехах и 
примыкающих территориях, в п о д ш е ф 
ных микрорайонах, Вовлечь как можно 
больше трудовых коллективов з строи
тельство жилья хозспособом для своих 
трудящихся. Стоит посоревноваться за 
то, чтобы в следующем году построить 
жилья больше, чем в нынешнем. Тем 
более, что возможности такого строитель
ства будут расти. В этом году начнем 
производить свой цемент, полным ходом 
идет работа по заключению договора о 
строительстве кирпичного завода. 

Большой объем работ предстоит вы
полнить по домам отдыха, пионерлаге
рям, профилакториям. 

На совещании мы договорились, что 
б у д е м встречаться каждую третью среду 
месяца в парткоме и обсуждать поступив-

предложении от трудящихся , нужна «под
питка идеями» снизу. Надо подумать 
и о том, каким событием ознаменовать 
60-летие комбината. 

— Что - вы подразумеваете под 
этим! 

— -К, 50-летию Магнитки был сдан в 
эксплуатацию Дворец культуры имени 
С . Орджоникидзе. К 50-летию комби
ната — легкоатлетический манеж... По
чему бы в честь 60-летия комбината 
не ввести в строй новый диагностичес
кий центр в медсанчасти ММК или ка
кой-нибудь другой серьезный социальный 
объект? 

— Когда мы празднуем дни рожде
ния своих близких в семье, то за
ранее решаем, как его проводить. 
Приглашать ли гостей и в каком коли
честве, что подать на стол. Некото
рые люди предпочитают даже юбилеи 

праздновать в узком семейном кругу, 
а юбиляру дарят что-нибудь памятное. 
Каждая семья решает по-своему и по-
своему права... 

— Думаю, и в нашей многотысячной 
семье металлургов надо решать так же. 
Участники совещания высказали мнение, 
что на празднование не надо приглашать 
много гостей со стороны, так как это от
влекает много внимания организаторов 
праздника, оставляет в тени главных 
виновников торжества — трудовые кол
лективы, рабочего человека. 

— Валентин Сергеевич, в план 
мероприятий наверное должны быть 
включены всевозможные конкурсы, 
например, на лучший эскиз памятно
го знака в честь этого события, на 
другую символику! 

— Д а , мы планируем подключить к 
разработке символики праздника само
деятельных художников комбината. Мо
жет, есть смысл их работы выставлять 
на суд металлургов через нашу газету. 

Штабу по подготовке к 60-летию ком
бината нужны интересные, оригинальные 
идеи и предложения. И было бы хорошо, 
если бы читатели «ММ» писали в газету 
или обращались в партком со своими 
предложениями. 

Учитывая то, что во многих цехах ком
бината произошла смена поколений и 

молодежь плохо знает историю своего 
предприятия, надо газете показать ин
тересный исторический материал, рас
сказать об истории металлургического 
комбината, о людях , которые самоотвер
женно трудились и трудятся на нем. 

Записала. 

В. МИНУЛЛИНА. 
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#портерская хроника 
Природа и мы 

Р А Б О Ч А Я Ч А Й Х А Н А 
«Чайхана» — так любовно называ

ют новую комнату отдыха в модель
ном отделении фасонно-литейного 
цеха. А еще ее можно назвать дере
вянным чудом, уголком отдыха... Сло
вом, как хотите, все определения бу
дут отвечать действительности. 

Идея чайной в коллективе возникла 
не так уж давно и быстро воплоти
лась в реальность. Такая «скорость» 

обеспечена самими рабочими модель
ного отделения. Своими руками укра
шали они «чайхану» — отделывали 
ажурно вырезанными деревянными 
плахами стены, потолок, установили 
красивые столы и скамейки. Чтобы 
всем в короткий перерыв хватило чаю, 
в комнате отдыха стоит титан. 

Хорошее настроение, отдых, дружес
кое общение — вот что дает модель
щикам рабочая «чайхана». 

ЗА СМЕЛОСТЬ НА ПОЖАРЕ 
Пожар — в каждом слу

чае беда. И тогда, когда 
за минуты сгорают вещи, 
заработанные долгими года
ми, и когда жертвами ста
новятся люди.. . Тяжкое 
горе — гибель детей в огне. 

В один из весенних дней 
нынешнего года супруги 
Ершовы оставили дома дети
шек старшему пять 
лет, второму — четыре, ма
лышу — всего год. Винов
никами пожара стали Юля и 
Виталик: подожгли в двух 
комнатах бумагу, от «опыта» 
загорелась мебель, вещи. Де
ти в подобных ситуациях 
в отличие от взрослых ста
раются спрятаться от огня в 
самой горящей квартире. 

Трагедия миновала семью 
Ершовых. Галя Губина — 
учащаяся СПТУ № 98,прохо-
дя мимо квартиры, услы
шала плач ребят. Дым ва
лил из комнат. Она кинулась 
туда, вынесла детишек из 
пожара. На помощь уже 
спешили соседи... 

Решением президиума об
ластного совета ВДПО за 
смелость на пожаре и спасе
ние детей Галина Губина 
награждена наручными ча
сами. • Подарок вручил де

вушке начальник ОГПН 
Орджоникидзевского райо
на В. А. Матяш. 

На этом можно бы закон
чить разговор о случившем
ся. Но где гарантия, что 
подобное — пожар от дет
ской шалости — не случится 
снова и что рядом окажет
ся человек, который спасет 
малышей? Такой .гарантии 

никто дать не может. И поэ
тому, чтобы пожары не на
поминали о себе, учите 
своих детей беречься от ог
ня. Старайтесь не оставлять 
ребят без присмотра. 

Г. ЕГОР ЕН КОВ А, 
председатель президиума 

Орджоникидзевского 
райсовета ВДПО. 

ВЫБРОСЫ В ВОЗДУХ 
ПРОДОЛЖАЮТСЯ 

Несмотря на то, что за 
последние годы на комби
нате делается многое 
для сокращения выбросов 
и предотвращения за
грязнения атмосферы, 
проблема охраны воздуш
ного бассейна остается 
по-прежнему острой и 
требует п о с т о я н н о г о , 
серьезного внимания. 

Отдел охраны атмосфе
ры комитета по охране 
природы систематически 
проводит проверки цехов 
на предприятиях города, 
в том числе и на ММК, 
по соблюдению законода
тельства об охране атмос
ферного воздуха. 

Ежегодно составляемые 
о р г а н и з а ц и о н н о - т е х н и 
ческие мероприятия пре
дусматривают реконструк
цию и замену изношен
ного пылеулавливающего 
оборудования. Большая и 
планомерная работа по 
реконструкции пылегазо-
очистного оборудования 
проводится во многих це
хах комбината. 

В цехе изложниц вы
полнена реконструкция 
установок по очистке от
ходящих газов за бара
банами сушки песка и 
глины, за охладительными 
барабанами № 1,2. Уста
новлены две двухступен
чатые очистки. Совместно 
с научно-производствен
н ы м о б ъ е д и н е н и е м 
«Энергосталь» ведется 
проектирование реконст
рукции пылеочистного 
оборудования за полиго
нальным ситом. В прокат
ном цехе № 9 заменены 

все воздуходувы за наж-
дачно-заточными станка
ми, восстановлены запор
ные устройства на бунке
рах циклонов. 

В огнеупорном произ
водстве на участке под
готовки глины за сушиль
ными барабанами № 1 , 2 , 
3 реконструировано пыле-
очистное оборудование. 
Вместо неэффективно ра
ботающих установок те
перь действуют скорост
ные циклоны-промывате-
ли. Их КПД — 90 про
центов. В следующем го
ду на участке тракта 
огнеупорной глины пре
дусматривается замена 
устаревшего оборудова
ния на более совершен
ное. 

В листопрокатном це
хе № 2 идет замена ста
рых газоочисток, работа
ющих с 1951 года, на но
вые волокнистые фильтры 
ФВГТ. Модернизация пы
леочистного оборудо
вания позволит улучшить 
степень улавливания пы
ли и сократить ее вред
ные выбросы в наш воз
дух. 

В то же время на ком
бинате допускаются на
рушения правил эксплуа
тации пылеочистного обо
рудования. Техническое 
состояние, уровень экс
плуатации действующих 
установок в ряде случаев 
неудовлетворительны. До
пускается работа тех
нологического оборудова
ния при отключенных 
газоочистках. Так, в 
Л П Ц № 2 травильная 
ванна в день проверки ра

ботала с отключенной 
газоочистной установкой. 

На огнеупорном произ
водстве электрофильтры 
ЭГЗ-2.5-42Э работают на 
две обжиговые печи, а 
это не обеспечивает пред
п о л а г а е м о г о э ф ф е к т а 
очистки . Н е о б х о д и м о 
строительство еще одного 
фильтра, что предусмат
ривалось одним из спе
циальных постановле
ний Совета Министров 
СССР. Прошло три года, 
однако его требования не 
выполнены. 

Магнитогорский зо
нальный комитет по охра
не природы постановил 
приостановить вращаю
щуюся печь № 1 обжига 
шамотной глины с 30 де
кабря 1990 года. 

Проверки цехов ком
бината показывают — 
п ы л е г а з о у л а в л и в а ю щ е е 
оборудование необходимо 
использовать эффектив
нее. При этом надо соб
л ю д а т ь о п т и м а л ь н ы е 
параметры газа на входе, 
следить за герметич
ностью оборудования , 
своевременно удалять из 
бункеров уловленную 
пыль и обеспечивать ее 
транспортировку. Надо в 
срок выполнять те меры, 
которые планировались 
цехом для "поддержания 
проектных показателей 
пылегазоочистного обо
рудования. 

С. МАЯКОВСКАЯ, 
государственный 

инспектор комитета 
по охране природы. 

ОБЯЗАТЕЛЬНОЕ УСЛОВИЕ 
Сегодня, в обстановке 

экологического бедствия, 
мы должны пересмот
реть свое отношение к 
тем самым правилам 
и инструкциям, кото
рыми многие годы пре
небрегали. Они долж
ны стать для нас зако
нами жизни. И начинать 
надо со своей улицы, 
города, реки, что протека
ет рядом, с озера, на 
котором так хорошо от-
дыхается. 

Знаем ли мы, в каком 
они состоянии, что во
дится в реках и озерах 
твоего края, а что уже 
невозвратимо утрачено! 

Многие ли знают, где 
разрешается отлов ры
бы, а где запрещен? В 
нашем регионе к культур
ным водоемам, где за
прещено любительское 
рыболовство, относят
ся озера Лебяжье (Ба-

барык), Малый Буго-
дак и Большой Буго-
дак, рыбхозы Кизил-
Чилик, Тимир-Зинсей-
ский. 

Верхнеуральское водо
хранилище в этом году 
передано Магнитогорско
му о б щ е с т в у о х о т 
ников и рыболовов. В 
связи с этим у органов 
рыбоохраны значительно 
расширился круг обязан
ностей. Это — охрана 
рыбных запасов и вод
ных животных и растений, 
контроль за проведением 
мероприятий по воспро
изводству рыбных запа
сов; выдача разрешений 
на право лова рыбы; ме
роприятия по акклимати
зации, зарыблению, рыбо
разведению; надзор за со
блюдением правил рыбо
ловства и водопользова
ния. 

Сегодня нет нужды го

ворить о правилах лю
бительского и спортивно
го рыболовства. Они под
робно изложены в газе
те «Магнитогорский ме
талл» в номере за 23 
ноября. Хочется сказать 
о дополнительных прави
лах, введенных в ны
нешнем году. 

В заторных трудно
доступных водоемах, не 
имеющих рыбопромысло
вого значения, по согла
сованию с органами рыбо
охраны разрешается лов 
рыбы одной ставкой — 
рамовой сетью длиной до 
25 метров с ячеей не ме
нее 28 мм, тремя вентеря
ми с ячеей в бочке 30 мм, 
в крыльях 40 мм или бред
нем в мотке не менее 
26 мм чи крыльях не менее 
30 мм длиной до 25 м. 

В.ЖУКОВ, 
государственный 

инспектор рыбоохраны. 
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Читатель — газета—читатель: нам отвечают 

«О РАБОЧИХ ДИНАСТИЯХ МАГНИТКИ» 
Под таким заголовком в газете 

«ММ» 30 сентября опубликовано пись
мо машиниста крана мартеновского 
цеха № 2 В. И. Бирюлькина. В нем 
он сообщал о неправильной выплате 
вознаграждения по итогам года (13-й 
зарплаты) членам трудовой династии 
его семьи. 

Газета ставила этот вопрос перед 
администрацией ЦЭТЛ, где работа
ют жена В. И. Бирюлькина — 
С. В. Бирюлькина и дочь — А. В. Бах
тина, и администрацией ЦРМО № 3, 
где трудится зять главы династии — 
Э. В. Бахтин. 

Публикуем ответы на запрос нашего 
читателя. 

«Подтверждение трудовой династии Би
рюлькиных пришло почтой в ЦРМО № 3 
23 июня 1989 года. В связи с этим 

принято решение о выплате возна
граждения за годовые итоги 1989 г. тока
рю Э. В. Бахтину, увеличенного на 1,5 
процента, что и сделано в сентябре. Вып
лата вознаграждения была произведена 
увеличенной на 100 процентов согласно 
циркулярному письму В-16 от 18.02.88 г. 

Претензий о выплате вознаграждений 
за годовые итоги 1988 года, к администра
ции не поступало. В связи с возникшими 
претензиями, высказанными в газете 
«Магнитогорский металл», в цехе при
нято решение произвести доплату в октяб
ре токарю Э. В. Бахтину в размере 

. 1,5 процента к сумме вознаграждения за 
годовые итоги работы в 1988 г., что соста
вит 28 руб. 70 коп. 

В. МАЗУР, 
и. о. начальника ЦРМО № 3 » . 

«Документ на династию Бирюлькиных 
был направлен цехкомом мартеновского 
цеха № 2 в цехком ЦЭТЛ в конце мая 
с. г. и был воспринят инженером по ор
ганизации труда ЦЭТЛ как основание для 
выплаты повышенного вознаграждения 
тт. Бирюлькиной С. В. и Бахтиной А. В. 
за 1989 год. 

Для выплаты соответствующего возна
граждения за 1988 год данный документ 
основанием служить не мог, т. к. посту
пил в ЦЭТЛ поздно. 

А. ПЕВНЕВ, 
начальник ЦЭТЛ, 
Е. ТАРХАНОВА, 

инженер по нормированию». 

Ответ из ЦРМО № 3 поступил незамед
лительно — 5 октября. Администрации 
же ЦЭТЛ понадобилось для этого два 
месяца, и то только после неоднократ
ных напоминаний. Невольно возникает 
вопрос: почему такое разное отношение к 
газетным публикациям? Нелишне напом
нить: критические материалы публику
ются в газете не для заполнения газет
ных полос, а для принятия мер теми, 
в чей адрес они направлены. 

И другое. Положение о выплате воз
награждения по итогам трудового года 
членам трудовых династий ММК — руко
водство к действию для всех подразделе
ний комбината. Однако в каждом цехе 
применяют его по-разному: в ЦРМО № 3 
нашли возможным произвести доплату 
члену трудовой династии Бирюлькиных 
по итогам работы в 1988 году, а в ЦЭТЛ 
«данный документ основанием служить 
не мог». Кто же прав? Разобраться в 
этом, мы надеемся, нам поможет ОНОТиЗ 
ММК. 

Подготовила Н. БАРИ НОВА. 
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Магнитогорске 16 ноября завершил ра-
^чреднтельный съезд ассоциации ре-
ков металлургической промышлен-

Проголосовав за создание союза, 
мни зафиксировали в общем-то уже 
|вшг; событие. По словам одного из 
яков съезда, в недрах флагмана отс
той металлургии по инициативе низов 
а новая организация. 

делегаты, большинство из которых на 
гавляли главные механики и энергети-
•л 50 предприятий отрасли, обсудили 
тав ассоциации, избрали ее руководя-
определили задачи и цели. Помимо 
.иалистов металлургических пред при я-
1егаты и от научных организаций; ма
ем на съезде представляли делегаты 

уя ситуацию, сложившуюся в ремонт-
цстве, участники съезда говорили о 
ли ремонтников в обеспечении надеж-
грегатов и оборудования. Большой фи 
к основных фондов металлургических 

1БРЫИ 

1 Д И А Ц И Я ! 
овие 
Г 
1ИКОВ 

ггавит их в трудные условия, выдви
ни ряд неотложных задач. 
(истерство не в состоянии решить все 
жтников, — сказал директор межот-
женерного центра «Триботехника» 
— поэтому ремонтникам необходимо 
иться о себе. 
асто в выступлениях упоминались 
актерные для большинства предпри-
венно влияющие на качество работ. 

организационный уровень выпол не
существенно ниже, чем в основном 
Доля ручного труда здесь в два раза 
алом по промышленности, и в 2,5 ра-
* отрасли, а производительность тру-

4—5 раз ниже. Нерешенные проб-
ефицит запасных частей довершают 
фтину. 
сказать, что ремонтное производст-
•ачительное место в отрасли. Для 

« рабочем состоянии основных фон-
ии в 1988 году израсходовано 6,5 
1лей. Сюда следует добавить еще 
рублей на техническое обслуживание, 
такого объема работ занимаются 
онтников — 40 процентов от общей 
нятых в отрасли работников, 
на то, что в последние годы мы много 
ении ремонтников, — отметил в док-
механик ММК А. Гостев, — все ос-
шему. Ремонтники не представляют 
:илы. Нет у них и общей стратегии 
ешении одинаковых проблем. 
1ного из делегатов, ремонтники каж-
)rAiK*»cKr»j.-^ предприятия стараются 
ьше зависеть от поставщиков. Про-
сных частей в собственных мастер-
целом по отрасли достигает 85 про-
й потребности. За счет собственного 
приятия пытаются обеспечить ремон-
зми малой механизации, инструмен-
1ами. В качестве примера на съезде 
ы факты изготовления на крупных 
уникальных механизмов, позволяю-

труд ремонтников при проведении 

тех или иных операций. Однако об их существова
нии не знают другие. К неосведомленности, порож
дающей несогласованность действий, нужно доба
вить и маломощность цехов и мастерских, изготав
ливающих подобные механизмы в единичных эк
земплярах. 

Одним словом, чтобы обеспечить ремонтников 
всем необходимым, нужна единая промышленная и 
научная база, На общие средства членов ассоциа
ции можно построить отдельные предприятия, прив
лечь для решения проблем ученых и специалистов 
других отраслей. В объединенном хозяйстве ассо
циации появляются широкие возможности для ис
пользования автоматизированных систем управле
ния, вычислительной техники, возможно создание 
оперативной связи между членами союза, общего 
банка информации. 

С трибуны съезда приведены и другие факты в 
пользу создания ассоциации. Не секрет, что глав
ные механики и энергетики почти 75 процентов вре
мени тратят на решение оперативных задач. В те
кучке им не хватает времени для поиска перспек
тивных технических решений. Много сил уходит на 
выполнение чисто снабженческих функций: обеспе

чение ремонтов запасными частями и материалами. 
Все это ставит службы главных специалистов, а 
вместе с ними и ремонтников, в положение «пожар
ной команды», которая в условиях изношенных 
основных фондов едва успевает «гасить огонь» 
аварий и остановок оборудования. Отнимает много 
времени и организация вышеупомянутого нату
рального хозяйства. За текучкой и ежедневными 
заботами потерялась инженерная мысль. Отсюда, по 
мнению делегатов, и низкая культура производства 
ремонтов. Инженерное обеспечение тоже могла бы 
взять на себя ассоциация. 

Выдвигались и конкретные предложения. Сегод
ня, говоря на языке экономики, в ремонтном произ
водстве возник ненасыщенный рынок и дефицит 
ремонтной продукции. Чтобы его насытить и удов
летворить спрос, необходимо развивать экономику 
ремонтного производства таким образом, чтобы она 
была ориентирована именно на рыночные отноше
ния между ее производителями и потребителями. 
Для этого необходимо, чтобы ремонтная продукция 
получила статус товарной со всеми вытекающими 
последствиями. Ассоциации предстоит похлопотать 
и за восстановление социальной справедливости 
ремонтного персонала. По разным причинам мини
стерство и предприятия Постоянно сокращают чис
ленность ремонтников и поддерживают более низ
кий уровень оплаты труда в сравнении с оплатой 
труда производственного персонала. 

Почти каждый из выступавших приводил все но
вые доводы в пользу создания ассоциации. Поэто
му несколько неожиданными в этом плане оказались 
выступления делегатов Западно-Сибирского метал
лургического комбината. В. Новиков сказал, что все 
проблемы ремонтников должны решаться опреде
ленными инстанциями в Министерстве металлургии. 
Дескать, если они оказались не по зубам даже 
министерству, то одной инициативой низов их не 
решить. Рано создавать ассоциацию. Надо вспом
нить народную мудрость о тройке: если коренник 
не тянет, то к нему хоть сколько пристяжных добав
ляй — все равно воза не вытянешь и телегу поло
маешь. Главный энергетик этого же предприятия 
И. Ширяев обратил внимание на то, что с трибуны 

съезда выступают в основном только делегаты от 
науки. Они, мол, увидели в объединении ремонтни
ков «кормушку», из которой можно извлечь деньги 
на сомнительные разработки. 

Зерна недоверия к инициативе низов нашли поч
ву. Нельзя не сказать о сомнениях, высказанных в 
выступлениях: не ломимся ли мы в открытую 
дверь; не порождаем ли очередное мертворождённое 
дитя, которое без пользы, как не раз было в прош
лом, будет «съедать» наши деньги? По этим выступ
лениям делегатов можно судить, что мысль о взаи
мовыгодном и самостоятельном союзе оказалась 
слишком новой для ряда руководителей предпри
ятий. Не привыкли они еще объединяться просто 
так, а не под чьей-нибудь эгидой. Отсюда и неко
торая настороженность в отношении к ассоциа
ции. 

Многие делегаты прибыли на съезд без полно
мочий. С одной стороны, такой факт можно расце
нить как осторожность: лишний раз убедиться, 
что союз ремонтников пойдет предприятию на поль
зу, никогда не помешает. С другой, — недоверие к 
своим посланцам только лишний раз доказывает, 
что при всей значимости ремонтной службы она 
не представляет собой реальной самостоятельной 
силы. 

Говоря о некотором недоверии к ассоциации, не 
надо забывать, что возникло оно не на пустом месте. 
Меня удивило отсутствие на таком важном, в мас
штабах целой отрасли мероприятии представителей 
из министерства. Только после съезда из бесед с 
его участниками стало ощутимее негативное отно
шение к ассоциации со стороны некоторых минис
терских чиновников, увидевших в добровольном объ
единении ремонтников конкурента собственной влас
ти. Появится у ремонтных служб отдельных пред
приятий возможность помогать друг другу — ис
чезнет у них потребность просить помощи у минис
терства. 

С другой стороны, думается, что и единый стиль 
выступлений представителей Западно-Сибирского 
комбината не случаен. Кто станет портить отноше
ния с «центром», когда у него в руках такая от
личная возможность держать в узде строптивые 
предприятия — лимитированные фонды на мате
риалы и оборудование. Другой способ получить 
сторонников — раздача дотаций. И те, кто их по
лучает, вряд ли будут перечить тому, кто их дает. 

Союз может избежать не только внутриведом
ственной волокиты. Если в объединение войдут 
предприятия других отраслей народного хозяйства, 
то, думается, будет преодолено и ведомственное 
непонимание. 

Видимо, перспектива оказаться не у дел сильно 
беспокоит министерство, в частности главки «Чер-
метремонт», «Черметмаш», которые неоднократно 
упоминались на съезде. И мне кажется, на съезде 
был момент, когда «аргументы» против ассоциации 
чуть было не перевесили здравый смысл сторонни
ков объединения. Не обошлось без борьбы. 

Организаторам съезда все же удалось доказать 
необходимость создания организации по инициати
ве низов. Несмотря на предложения обождать, за 
создание ассоциации проголосовало большинство. 
Кстати, помимо коллективных заявлений о вступ
лении в союз в совет ассоциации поступили и лич
ные заявления от делегатов без полномочий. По
жалуй, это лучшая иллюстрация для союза ремонт
ников. 

У многих делегатов возник резонный вопрос: на 
какие средства будет существовать ассоциация? 
Замах взят широкий — кроме создания специали
зированных предприятий она будет заниматься об
меном материальных, технических и информацион
ных ресурсов, осуществлять оптовые закупки, соз
давать временные творческие коллективы, защищать 
своих членов и т. д. Существует идея об издании 
собственного журнала. На все это нужны немалые 
средства. 

Устав предлагает создание бюджета ассоциации 
из вступительных и ежегодных взносов как коллек
тивных, так и индивидуальных членов. Ясно, что 
возможности будут тем больше, чем больше членов 
войдет в союз. А в том, что в нем будет много 
членов, не надо сомневаться, если ассоциация дока
жет свое умение мыслить экономически. 

В. СОКОЛОВ. 

НА СНИМКЕ: тридцать лет отработала 
токарем к а в а л е р ордена « З н а к Почета» 
Нина Григорьевна Юрина из цеха ремонта ме
таллургического оборудования № 2. 

Читатель—газета -

читатель: есть вопрос 

КАКОВА 
ЗАРПЛАТА 

В РАЙКОМЕ? 
Прошу ответить через газету, сколько 

человек трудится в райкомах КПСС и 
райисполкомах (во всех трех районах?) 
Сколько автомашин в их распоряжении? 
Какова зарплата у работников этих орга
нов? 

На вопрос читателя «ММ» отвечают: 
Председатель Правобережного испол
кома Совета народных депутатов Геор
гий Александрович ЕМЕЛЬЯНОВ. 

— В Правобережном исполкоме по 
штатному расписанию 44,5 ставки, в 
том числе 2,5 ставки технички. Кроме них 
в штат входят также четыре работника по 
обслуживанию здания, лифтер, комендант. 

Собственно работниками исполнитель
ного органа райсовета являются пред-

. седатель исполкома, два его заместителя, 
ответственный секретарь исполкома, три 
завотделами, представляющие свои от
делы в единственном числе, ответствен
ный секретарь комиссии по делам несовер
шеннолетних, экономист райкомхоза, 
два работника коммунального хозяйства 
и два работника ЗАГС а, шесть человек 
работают в районо и 14 — в отделе со
циального обеспечения. Есть еще пред
седатель комиссии по физкультуре и спор
ту, а также секретарь председателя испол
кома и машинистка. Такой же кадровый 
«расклад» и в двух других исполкомах, 
разница в численности сотрудников 
лишь один-два человека. 

О машинах. В нашем и в двух других 
исполкомах на все транспортные нужды 
выделено по одному автомобилю «Жи
гули». 

О зарплате. Сегодня она у предсе
дателя — 310 рублей в месяц, у замов — 
240, у завотделом — 190, у экономиста 
райкомхоза — ПО рублей. После перета
рификации и упорядочения зарплаты с 
первого декабря зарплата поднимется: 
у председателя до 525 рублей, у замести
телей — до 450, у заведующих отдела
ми — до 360—370, у экономиста — до 250 
рублей. Такая же система оплаты су
ществовала до сегодняшнего дня в дру
гих исполкомах. Так же, как у нас, она из
менится с первого декабря. 

Секретарь Орджоникидзевского райко
ма КПСС Людмила Кузьминична КУИ-
МОВА. 

— В Орджоникидзевском райкоме пар
тии — семнадцать ответственных работни
ков и 15 — технических. В двух других 
райкомах 19 и 20 ответственных работни
ков. В каждом райкоме есть по две маши
ны. 

Что касается зарплаты, могу сказать 
следующее: при переходе с хозяйствен
ной работы на выборную, работники рай
кома значительно теряли в зарплате. 
Лично я, например, в течение шести лет 
зарабатывала в РК на 140 рублей мень
ше, чем на своей прежней работе. 

Нынешнее изменение в зарплате райко-
мовских работников правильнее было бы 
назвать не повышением, а упорядочива
нием зарплаты. Так, сегодня вместе с рай
онным коэффициентом моя зарплата сос
тавляет 299 4 рублей, после упорядоче
ния — с первого декабря, она повысит
ся до 440 рублей. У остальных работ
ников аппарата оклады повысились так
же в соответствии со стажем и опытом 
работы. 

СЛОЖНЫЙ ПУТЬ 
К ПРОСТОЙ ИСТИНЕ 

.} октября газета. «ММ» поместила воп-
обратившегося к нам за разъяснением 
гника ЦПП М. Т. Салтыкова по по-

премии, выданной некоторым работ-
ч цеха. Одновременно был дан ответ 

ика БОТиЗ ЦПП Н. М. Марковой. 
Лация называлась «За работу не-

ш шта.^4*^. 
димо, не удовлетворившись ответом, 
шщ Салтыков М. Т. вновь написал нам. 
)равствуйте! 

пел бы обратить ваше внимание на то, 
i вопрос, заданный через газету, имел 

нй ответ. Задавая вопрос о большой 
ии, я не имел в виду участок кварцитов, 
попала мизерная доля от нее. Я имел 

ду премию в несколько тысяч рублей. 

которую дали для всего цеха. 
Поэтому прошу вас дать повторный ответ 

и проконтролировать, чтобы ответ был точ
ным на точно поставленный вопрос. Об участ
ке кварцитов и о том, почему мне не дали 
эту премию, — такой вопрос в газету я не 
задавал. 

Теперь о работе неполным штатом. Зимой 
у нас был один трактор Т-130 и грейфер
ный кран. Фронтальный погрузчик был на 
ремонте. Мы вдвоем успевали и выгребать и 
отгружать кварциты. Но никто нам не пла
тил за работу неполным штатом. На этот 
вопрос автор ответа напросилась сама. ' 

М. Т. САЛТЫКОВ, 
, ЦПП». 

Чтобы не исказить смысла заданных вопро
сов, мы отправили копию этого письма в цех 
подготовки производства и получили следую
щий ответ: 

* В августе—сентябре этого года было 
большое отвлечение работников на уборку 
урожая, закладку овощей на хранение. Прак
тически все участки работали с неполным 
штатом — 67 человек, что создало эконо
мию фонда заработной платы по цеху, и по 
решению СТК предложено выплатить эту 
экономию в виде разовой премии за работу 
неполным штатом по подготовке цеха к зим
ним условиям труда и за выполнение срочно
го задания по ремонту механизмов. Премия 
распределена между коллективами участков. 

Товарищ Салтыков М. Т. в составе бригады 
провел работу в октябре по замене камеры 
крана СК-61, за что ему была выплачена из 
сэкономленного фонда премия в размере 
100 рублей. 

Участок кварцитов в цехе новый, полностью 
еще не сдан в эксплуатацию Со п 

ла 1989 года действует временное штатное 
расписание. В настоящее время на участке 
монтируется перегружатель, с пуском которо
го будет действовать постоянное штатное рас
писание и положение по оплате труда. Ра
бота неполным штатом на этом участке так
же будет учитываться. 

А. ЕРЕТНОВ, 
начальник цеха подготовки 

производства?. 

ОТ РЕДАКЦИИ. 

Хочется .верить, что М. Т. Салтыков на 
сей раз будет удовлетворен ответом. Но нель
зя не сказать о сложности выбранного пути 
поиска истины: читатель — газета — цех — 
газета — читатель. Не проще было бы разо
браться на месте? Безусловно, редакции 
лестно обращение читателей как к послед
ней инстанции. Но способ этот проигрывает 
во времени и, думается, не способствует 
укш»п»ви»-
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Книжная 

полка 

Наша афиша 

СЮЖЕТНАЯ 
ПЕРИОДИКА 

Давайте' сегодня уделим 
внимание еженедельникам. 

Вот, например, «Литера
турная газета» № 46, где 
п о м е щ е н а и н ф о р м а ц и я 
С. Киселева под интригую
щим названием «Цена сен
сации оказалась непомерно 
высокой для киевлянки Леси 
ЮрIповой*. Начинается она 
так: 

«Многие, конечно, помнят 
на телеэкране улыбчивое 
лицо этой молодой женщины, 
которую без наркоза опе
рировали по поводу гры
жи...» 

В этом телешоу выступал 
врач А. М. Кашпировский. 
Как вы догадываетесь, Юр-
шова, не залечившая за 
прошедшие девять месяцев 
свою рану, решила расска
зать правду об этой «сен
сации». Прочитайте эту 
статью и сделайте свои .вы
воды. 

А теперь о делах давно 
минувших дней. В «Собе
седнике» № 46 промелькну
ла интересная статья «Жжет 
ладонь рукопожатие». В ней 
бывший министр иностран
ных дел Литвы Юозас Урб-
шис рассказывает .о своих 
поездках в Москву и о встре
чах с И. В. Сталиным в 
1939 году. Этой же теме по
священа подборка доку
ментов в журнале «Дауга
ва» № 9 под названием «Сви
детельствует Иоахим фон 
Риббентроп» — приведены 
выдержки из допросов гер
манского министра на Лейп-
цигском процессе. 

Что касается остросюжет
ных произведений, то они 
печатаются на удивление 
стабильно. Журнал «Не
ман» № 8—10 поместил 
интересный детектив аме
риканского писателя Роберта 
Ладлэма «Обмен Райнеман-
на» о борьбе честных лю
дей с фашиствующими груп
пировками из высших воен
ных слоев общества. 

В «Журналисте» № 9 и 10 
вы можете прочитать любо
пытную повесть польской 
писательницы Дануты Фрей 
«Дама со страусиным пе
ром». Это добротно сделан
ный детектив. А молодой 
советский писатель Борис Ру-
денко написал очень легко 
читаемую и стремительную 
повесть «Московский гость», 
которую поместил журнал 
«Сельская новь» № 9—11. 

А. ВЕРТОПРАХОВ, 
общественный 

корреспондент. 

Музыка шахмат 

Картинки с натуры 

САМОВАРЫ В МУЗЕЕ 
Что вы знаете о самоварах? Вы 

уверены, что все? А когда был изготов
лен первый самовар и кем? Всегда 
ли на Руси употребляли чай? А вы 
видели самовар-петух? 

На выставке «Русские самовары» в 
городском краеведческом музее вы 
сможете найти ответы на эти и другие 
вопросы, познакомитесь с историей са
моварного дела на Руси, увидите само
вары разных фабрик XIX—XX вв., 
предметы быта крестьян и горожан 
прошлого века. 

На выставке представлены также ра
боты народных умельцев Магнитогор
ска. Это — ковры сестер Тимченко и 
Ю. И. Бодриной, резьба по дереву 
А. П. Воронцова, П. С. Запускалова, 
М. С. Середкина, салфетки К. М. Вдов-
цевой и из фондов музея, работы сту
дентов пединститута. 

Адрес музея: ул. Советской Армии, 
51-А, тел. 7-87-92. 

Р. САБЛИ НА, 
директор краеведческого 

музея. 

Репортерская 
хроника 

к т о 
ПОБЕДИЛ? 
В админкстратнвво-быто-

вом комплексе сталепла
вильного производства прош
ли соревнования по нас
тольному теннису. Б них 
приняли участие шесть че
ловек — представители 
трех цехов: третьего мар
теновского, первого копрово
го и ЦПС. Четверо из шес
ти — комсомольцы. 

Наибольшее количество оч
ков набрали Б. И. Кор
ней (копровый-1), С Шин 
кевич (мартен-3), С. Под-
липьян (ЦПС) . Победите
ли вне очереди получили 
спортивную обувь. 

СТОИТ «КРАШЕНАЯ»... 
ГОВОРЯТ: «БЕДА СПЛА] 

ЧИВАЕТ»... А у нас то лй 
правило не действует, то лй 
не ощущаем мы -до конца 
своей беды. Давно постигли 
нас большое горе — идет 
время бездуховности. А мо+ 
жег собраться, всплакнуть! 
да ^объявить всенационалы 
ный траур «по безвременно 
ушедшей от нас»... А потом 
теснее сплотить свои ряды 
вокруг величественно-чистой 
души детской... 

— Стоит вся «крашеная», 
да криком по телефону кого[ 
то «посылает». И не раз, а 
несколько... В мои- годы 
идешь, бывало, по улице и 
глаза не смеешь поднять 
на пожилрго. И говорить 
Стараешься все уважительно 
да ласково. А сейчас, совсем 
стыд потеряли. Без разбору 
ругаются — хоть стар, хоть 
млад мимо них идет... 

В с п ы л и в ш а я поначалу 
старуха еле слышно вы
дохнула последние слова. 
Притихли люди на останов
ке — так и не обмолвились 
ни единым словом в ожида
нии трамвая. А старуха, тем 
временем уже успев обви
нить молодых во всех грехах, 
что-то бессвязно бормотал^, 

покачивая головой. В этот 
миг до ужаса стало жаль 
ее, и ту «крашеную», и вооб
ще' всех, всех нас. CTOH^J 

мы вроде бы рядо,м, да не 
вместе, как будто слушаем, 
да не слышим ничего. Одним 
словом, совершенно чужце 
люди. А в нескольких мимо
летно встречных взглядах чи
тается немой укор. 

Кого же осуждаете? Ко

нечно, как и старуха, ту, 
«крашеную». По глазам вид
но — искренне не чувствуете 
своей вины. Где у молодых 
культура общения? Вот и 
мне тоже хотелось бы уви
деть ее у вас, «умудренных 
жизненным опытом». 

В чем бы вы сегодня ни 
убеждали «крашеных» и 
«стриженых», они всегда 
поступят так, как велит им 
внутренний голос. Индиви
дуальный, у одного он зву
чит «высоко», у другого «низ
ко», у третьего... 

А бог с ними, всех не пере
числишь, только все же ин
тересно: как ставится он, 
этот «внутренний». А может 
быть, его формирует краси
вым и чистым сама природа 
в каждом человеке сразу 
после рождения, оставляя 
всего-тО одно единственное 
мало-мальское задание: сбе
речь его именно таким. 

— А это что такое? Ну 
что? А? Что? — нетерпели
вая малышка теребит рукав 
папиной куртки. 

— Цветочек. 
— А это? Зайка, да? Ну 

скажи... Зайка? 

— Правильно, зайчик. 
— А теперь я, папа, смотри, 

я сама. 

— Ты молодец! 
— Почему ты улыбаешься, 

Папа... Они смешные? 
Детский пальчик стара

тельно выводит на под
мерзшем стекле то круглое 
солнышко, то такие же круг
лые рожицы. Детский голо
сок звенит на весь трам
вайный вагон. Детское личи

ко то упрямо-сосредото
ченное, то лукаво-задиристое, 
но такое естественное и 
непосредственное, привлекает 
к себе всеобщее внимание. 
Радостные улыбки смягчили 
еще недавно сурово-сдер
жанное выражение лиц. 
Ваши ласковые и добрые 
взгляды обращены к малень
кому, счастливому человеч
ку, весело лепечущему в по
рыве чувств, не знающему 
и даже не ведающему о ва
ших «взрослых» заботах, 
завидующему вам только за 
то, что вы большие и вам 
все можно, за то, что вы 
все видели и все знаете. 

Милый, честный, наивный, 
жизнерадостный ребенок 
мечтает скорее вырасти. 
Как сделать, чтобы не узнал 
он обмана и зависти, боли 
и страха, корысти и нена
висти, предательства и оди
ночества? Как сохранить его 
душу такой, какая она сей
час, ведь рано или поздно, 
но придет время, и он узна
ет одно за другим все выше 
перечисленное? Ведь он жи
вет среди нас... Сумеет ли 
выстоять и не сломаться, Не 
измениться, а сохранить ис
ходное богатство души сво
ей? 

Кто может дать гарантии, 
что лет через десять про эту 
милую девчушку не скажут 
с презрением: «Стоит «кра
шеная» да по телефону 
кого-то...» А если это слу
чится, то неужели опять 
только она будет виновата 
во всем?.. 

М. К У Р Б А Н Г А Л Е Е В А . 

Задача № 5 • -

Б: Крп7, ФаЗ, Ле4, Кс5, Ке8, пп. f2, 
q2, q4; 
Ч: Kpd5, Фп4, Са2, Cf6, пп. пп. Ь5, 
сб. d7, е7, h6. 

Б: КрЬ4, ФсЗ, Саб, Kd6, пп. 
с2, f4; 
Ч: Kpd5, Ле8, JIq8, Cq4, Kq5, Kh3, 
пп. е4, f3. 

Конкурс 
«Металл Магнитки» 

Продолжается шахматный конкурс «Ме
тали Магнитки». Первые четыре задачи из 
шестнадцати опубликованы 18 и 25 ноября. 
Еженедельно в субботу будут публиковать
ся по две задачи. Таким образом, к концу 
декабря для любителей шахматной игры 
будет опубликован весь конкурсный набор. 

Уже 30 человек прислали свои ответы 
на первые четыре задачи. Ответы пока не 
анализируются. 

Следите за газетой «Магнитогорский ме
талл» и не забудьте продлить подписку 
с 1 января 1990 года. Ведь имена победи
телей конкурса подписчики узнают в новом 
году! 

Л . ПШЕНИЧНИКОВ, 
член маори шахматного конкурса. 

После опубликования заметки о проводящихся в 
нашем городе курсах по культуре любви по теле
фонам поступило много вопросов. На самые часто 
встречающиеся отвечает преподаватель-методист 
творческой лаборатории «Вечевой колокол» Иван 
Иванович ПАНТЕЛЕЕВ. 

— Кто проводит занятия? Врачи-сексологи? 
И. И. Наш курс рассчитан на здоровых людей. 

Мы относим сексуальные отношения не к разделу 
медицины, а к области человеческой культуры, 
имеющей свою историю, специфику и уникальность. 
Поэтому мы не привлекаем к нашей работе медиков, 
а опираемся на специалистов в области культу
ры и искусства, имеющих педагогический опыт. 

— Ваши курсы не дублируют службу знакомств? 
И. И. Мы не исключаем случаев, когда люди 

находят друг друга, знакомятся .у нас. Но если 
службы знакомств ориентируются на «подбор» 
кандидатов к тому или иному заявителю соглас
но его представлениям, то наши курсы позволяют 
каждому расширить свой уровень совместимости и 
потенциально «гармонировать» с возможно боль
шим числом кандидатов. Иначе говоря, любая пара 
здоровых и нормальных людей по нашим представ
лениям должна иметь перспективу счастья, а не 
скандалов и разводов. Конечно, на основе любви. 

— Почему 10 дней? Не каждый может выкроить 
по 3 часа в течение 10 дней. 

И. И. Только тому, кто подвержен пропагандист
ским стереотипам, кажется, что это долго и много. 
Любовь и секс бесконечны. Мы успеваем лишь 
приоткрыть дверь в эту удивительную страну. Тем 
более, что курс состоит не из одних только лекций. 
Вот некоторые из тем: «Драматургия сексуальных 
отношений», «Домашний стриптиз», «Как стать 
чувственной женщиной», «Сексуальные методы 
предотвращения беременности и дефлорации». 
Ежедневно слушатели знакомятся с поэтической и 
музыкальной антологиями, в их распоряжении 
слайды, репродукции и видеофильм. Ежедневно — 
анкетирование, тестирование и работа с методиста
ми, ежедневно — практические рекомендации и 
аутотренинг. 

Тех, кого заинтересовала наша информация, 
приглашаем 4 декабря в 18.00 в Дом музыки «Пио
нер» (Галиуллина, 11/1) на очередной курс. 

Рис. Д . Владова из журнала «Крокодил» 
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